
CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE
Estado de Pernambuco

GABINETE DO VEREADOR VICTOR ANDRÉ GOMES

Requeremos à  Mesa  Diretora,  ouvido  o  Plenário  e  cumpridas  as  formalidades
regimentais,  que  seja  feito  um  pedido  de  informação  ao  Grande  Recife  Consórcio  de
Transportes a respeito do quantitativo de frota que está à disposição dos passageiros do
Recife.

JUSTIFICATIVA

Visando a necessidade do pleno esclarecimento referente ao quantitativo de ônibus
disponibilizados aos passageiros da capital  pernambucana, visto que, nos últimos meses,
houve uma redução drástica, solicito, junto ao Grande Recife Consórcio de Transportes, a
resposta a alguns questionamentos apresentados durante a justificativa.

Desde  o  início  de  2023,  o  Governo  do  Estado  de  Pernambuco,  em  conjunto  com
instituições  responsáveis  pela  administração,  decidiram retirar  200 (Duzentos)  ônibus de
circulação  da  Região  Metropolitana  do  Recife  (RMR),  sem  que  houvesse  o  mínimo  de
respeito  aos  usuários  destes  transportes.  A  época,  inclusive,  apresentou  medidas  que
estimulam  a  utilização  de  motocicletas  e  carros  –  propondo  a  isenção  do  IPVA  para
mototaxistas  e  a  redução do tributo para toda a frota de veículos de Pernambuco,  que
compreende 3,5 milhões de unidades –.

No intuito de expor, em números, o retrato desta redução, nos últimos anos, destaco
que em 2019 (antes da pandemia), o sistema operava com uma frota de 2.459 coletivos no
Grande Recife. Dispensando o período pandêmico, compreendidos os anos de 2020 e 2021,
que justifica a possibilidade de redução, tendo em vista o objetivo final em desestimular a
circulação de passageiros e, consequentemente, reduzir a possibilidade de propagação do
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Coronavirus, observaremos os anos seguintes. Em novembro de 2022, os dados eram de
2.326 coletivos. Por fim, em agosto de 2023, estão em operação, apenas, 2.132 coletivos.

Neste  sentido,  não  compreendendo  motivo  que  justifique  tal  redução,  seguem  os
questionamentos:

1  –  Em  números,  quantos  ônibus  estão  sendo  utilizados  pelo  Consórcio  Grande
Recife?

2 – Qual o estudo que foi realizado para justificar esta redução?

3 – Quais as providências estão sendo adotadas para a recomposição desta frota?

Nada havendo mais a tratar, aguardamos o posicionamento esclarecedor do Grande
Recife Consórcio de Transportes.

Sala das Sessões da Câmara Municipal do Recife, 10 de novembro de 2023.

VICTOR ANDRÉ GOMES
Vereador - União 
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